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教育長 

 

 

 

教育長 

13時 30分、本日の教育委員会定例会の開会を宣言する。 

 

  ―市民憲章朗誦― 

 

 日程第 1、前回の会議録の承認を行います。 

会議録は、1 番 羽柴誠委員 と 2 番 可児恵太委員 の 2 名 を会議録署

名委員に指名しております。 

承認の署名をお願いします。 

   

―会議録承認署名― 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

日程第 2、本日の会議録署名委員の指名を行います。 

本日の会議録署名委員は、教育長において、1 番 羽柴誠委員 と 2 番 可

児恵太委員 を指名します。 

 

日程第 3、教育長諸般の報告に移ります。 

インフルエンザによる学級閉鎖が出ており、本日 2 学級が閉鎖になっていま

す。休み時間にサッカーをして遊んでいる時に、サッカーボールが目に当たると

いう事故がありました。近距離で当たったので心配しましたが、現在は普通に生

活をしております。 

10 月 27 日に麗澤瑞浪ゴルフ倶楽部で第 13 回ゴルフの町みずなみオープンゴ

ルフ決勝大会の表彰式に参加しました。60人を超えるシニア･レディース・一般

の方が参加され、盛大な大会でした。 

28 日は、ミュージアム中仙道で開催された瑞浪市レクリエーションフェステ

ィバルの開会式に参加しました。中京こども園のミナモダンスからスタートし、

色々なゲームがあり活気あるフェスティバルでした。その後、陶磁資料館で開催

している「伝統とモダン 伊村徳子回顧展」へ行き、ご家族の方々とお話ししま

した。 

30 日に東濃地区教育長会がありました。不登校について、コロナの影響で急

激に増えてきていることが話題となりました。 

31 日は、東濃西部教育委員研究協議会を瑞浪北中学校で行いました。エコス

クールの様々な環境を大変興味深く参観いただきました。また、3年生の授業の

様子も見ていただきました。午後はグループ討議で様々な意見交流がなされまし

た。 

11月 1日に校長会、6日に教頭会が行われました。瑞浪市の出現率が低く、そ

れぞれの学校において、一人一人に応じた支援がなされていることへの感謝を伝

えました。 

 

3日から 5日の期間、文化センターにおいて市美術展少年の部が開催されまし

た。471作品が出品され、参観者は 2,235人と大変多くの参観者がありました。

優秀作品 4点を教育長室に掲示しています。 

5 日に産業振興センターで第 28 回食器デザイン展表彰式が開催されました。

応募総数 2,048点で、すばらしいデザインがたくさんありました。その後、麗澤

瑞浪ゴルフ倶楽部で行われた第 3回スナッグゴルフ大会に行きました。市内小学

生 36 名が参加し、頑張りました。大変多くの方がサポートをしてくださり、素

晴らしい大会になりました。 

6 日に中津川市立第二中学校で東濃地区特別支援教育研究発表会が行われま

した。授業のユニバーサルデザイン化を土台として、視覚化・共有化・焦点化を

大切にした発表でした。生徒は大変落ち着いて授業に集中していました。 

 



 

7日に瑞浪小学校で東教推研究発表会が行われました。30年以上続いている研

究主題「問い続ける子」の育成に向け、教科の見方･考え方を育てる授業が行わ

れました。主体的に授業に向かう子ども達の姿がたくさん見られました。 

8日は、ゴルフの町みずなみ実行委員会の会議に参加しました。市内各小学校

のクラブ活動に本年度より導入した「スナッグゴルフ」の指導員の方々からは、

どの小学校も、子ども達が大変意欲的で、マナーもよく、ゴルフを通していろい

ろと学んでいると報告がありました。 

10 日に日吉小学校で 3 年間の瑞浪市教育委員会指定研究発表会が行われまし

た。研究主題は「自ら課題をもち、追究する子」として数学的な見方･考え方を

働かせ、「できた」を実感できる授業でした。子ども達が生き生きと授業に取り

組んでおり、研究の成果が様々なところにみられました。また、この発表会に向

けて、お互いに授業を見合ったり、普段の職員室で活発な意見交換がなされたり

するなど、一人一人の先生方の指導力向上、資質向上につながったという報告が

ありました。 

11 日は、陶町ふれあい広場に参加しました。小学生、保護者、地域の方々、

南中学校の生徒のボランティアの多くの方が集まり、13 のゲーム等に仲良く、

楽しそうに参加しており、素晴らしい取り組みだと思いました。 

12 日は、瑞浪市戦没者追悼式に出席しました。平和の大切さを今まで以上に

考えさせられました。 

13 日に土岐小学校で本年度最後の教育長訪問がありました。様々な支援の必

要な子が在籍する中、一人一人が大切にされる教育が推進されていました。また、

ＩＣＴ実践フィールド校としての実践も大変進んでおり、様々な機能を使った授

業が公開されました。先生方一人一人がとっても温かな雰囲気で子ども達に接し

ている様子が随所に見られました。 

14日に瑞浪市功労者表彰式、教育功労者表彰式がありました。 

15 日は、表敬訪問として、恵那市立大井小学校の髙森教頭、下呂市立尾崎小

学校の廣瀬校長に会いに行ってきました。お二人とも大変元気に、意欲的に学校

経営を進めてみえました。瑞浪市に戻られるときが待ち遠しく思います。 

18 日は、瑞浪高等学校創立 100 周年記念式典に参加しました。式典の間、集

中して話を聴く生徒の姿に驚きました。素晴らしい式典でした。 

19 日は、中央公民館文化祭を参観し、青少年育成啓発活動を実施しました。

中京高校、麗澤瑞浪高校の生徒さん達の協力があり、充実した啓発活動が実施で

きました。 

20日に瑞浪市立小中学校人事懇談会がスタートしました。 

以上、教育長諸般の報告とします。 

  

教育長 

 

 

 

  

教育総務課長 

 

教育長 

 

可児委員 

 

 

 

事務局長 

 それでは、日程第 4 議事に移ります。 

 「議第 26 号 瑞浪市教育に関する事務の職務権限の特例に関する条例につい

て」を議題とします。 

本案について、事務局に説明を求めます。 

 

---提案説明--- 

 

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。 

 

 今回、教育委員会が所管する業務の一部を市長事務局に移管する内容だと理解

しているが、移管する理由、どのような事情により移管の判断をしたか。また、

移管の前後でどのような違いがあるか。 

 

 現在策定中の第 7次総合計画の中で、教育委員会については小学校、中学校、



 

 

 

 

 

教育長 

 

羽柴委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

教育長 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

各課長 

 

教育長 

 

羽柴委員 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

学校教育課長 

 

 

スポーツ文化課長 

 

 

 

教育長 

 

各委員 

 

就学前教育に専念する機関とし、全年齢の市民を対象となる社会教育、生涯学習、

スポーツ、文化関係は、市長部局で担当し、力強く推進していくという方針の下、

実現に向けた組織編成をする。 

 

他に質疑はありませんか。 

 

地域スポーツクラブやスポーツ少年団に関することは、今までは学校との繋が

りが強く、連携が取れていたが、今後はどうなるのか。 

 

 スポーツ少年団等については、市長部局に移管しますが、連携はこれまでどお

り取っていく必要があり続けていく。今後、地域に部活動が移行していくことに

ついても最初学校教育課が中心となり進め、徐々に市長部局へ移行する。 

 

他に質疑はありませんか。 

 

 ---質疑なし--- 

 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決を行います。 

本議案について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

---異議なし--- 

 

異議なしと認めます。よって「議第 26号」は、原案のとおり可決されました。 

次に「議第 27号 令和 5年度瑞浪市教育費にかかる一般会計補正予算（第 10

号）について」を議題とします。 

本案について、事務局に説明を求めます。 

 

---提案説明--- 

 

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。 

 

トイレの洋式化について、ジェンダーの関係で後から改修が必要になることは

無いか。 

食品リサイクルとはどういうものか。 

こいのぼり祭にキッチンカーを呼んでいるか。また、場所代を取っているのか。 

 

トイレについて、今回の改修の中で各学校に誰でも使える多目的トイレを設置

する。 

 

食品リサイクルについて、学校給食で出るゴミから可燃ごみと残飯を分け、残

飯を家畜の餌としてリサイクルしている。令和 4年度実績は、約 26.5トンです。 

 

こいのぼり祭について、キッチンカーは無いがお店の出店はある。条件として

は、市内にお店、支店がある店に声を掛けている。出店料は無料でお願いしてい

る。 

 

他に質疑はありませんか。 

 

 ---質疑なし--- 

 



 

教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

スポーツ文化課長 

 

教育長 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決を行います。 

本議案について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

---異議なし--- 

 

異議なしと認めます。よって「議第 27号」は、原案のとおり可決されました。 

次に「議第 28 号 瑞浪市就学援助費支給要綱の一部を改正する教育委員会訓

令の制定について」を議題とします。 

本案について、事務局に説明を求めます。 

 

---提案説明--- 

 

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。 

 

---異議なし--- 

 

異議なしと認めます。よって「議第 28号」は、原案のとおり可決されました。 

次に追加議案がありましたので、「議第 29 号 瑞浪市自然ふれあい館の設置

及び管理に関する条例について」を議題とします。本案について、事務局に説明

を求めます。 

 

---提案説明--- 

 

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。 

 

---異議なし--- 

 

異議なしと認めます。よって「議第 29号」は、原案のとおり可決されました。 

以上で本定例会に提出された議案の審議が終わり、本日の日程が終了いたしま

した。 

これをもちまして令和 5年第 12回瑞浪市教育委員会定例会を閉会します。 

 

 

14時 15分 終了 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


